

Línea estratégica:
FAMILIA

En el México actual del siglo XXI una buena parte de la sociedad ha alcanzado grandes avances en materia económica, política y social, gracias al trabajo de los gobiernos, de los empresarios y la sociedad civil. Sin embargo este progreso no ha llegado a todos, la realidad que presentan amplios grupos de nuestra sociedad denotan una grave problemática por resolver.

Los diversos problemas que actualmente presentan las familias en nuestro país requieren atención desde diversas áreas según el problema a resolver. Evidentemente el apoyo desde la estructura municipal es necesario para disminuir la tensión que se generan en las familias, especialmente en problemas que tienen una correlación directa con los servicios o políticas que pueden establecer.

Proponemos acciones que ayuden a mejorar la calidad de vida de los ciudadanos a través del desarrollo de las personas al interior de la familia, base y sustento de la sociedad.

Las siguientes propuestas se enfocan a tres temas detectados, sabiendo que la problemática es mucho más amplia. Consideramos que ustedes pueden tener una injerencia importante en su solución:

Problema:

1.- Desintegración familiar.

Propuestas de solución:

Fortalecimiento de la familia a través de diferentes iniciativas:

- a) Aprovechar la logística, estructura y espacio municipal para facilitar la impartición de programas para los padres de familia enfocados a la orientación familiar, con la finalidad de prevenir y reintegrar.
- b) Vinculación con las organizaciones civiles y religiosas que tienen programas que han demostrado eficacia y eficiencia en la educación familiar.
- c) Iniciar y facilitar la formación de redes sociales de familias dispuestas ayudarse entre sí para el fortalecimiento de la familia, que no tengan fines político partidistas, que solo les interese el bien común.

Problema:

2.- Niños en la calle.

Propuestas de solución:

- a) Prevenir el que los niños en la calle (niños con un vínculo familiar con quien viven) no pasen a ser niños de la calle (niños que viven en la calle).
- b) Crear un espacio donde se les pueda atender a través de programas de educación donde se les prepare para la vida y el trabajo, y se reincorporen a sus hogares.

Problema:

3.- Los riesgos a los que se exponen los adultos mayores en la calle.

Propuestas de solución:

- a) Realizar un levantamiento de información de los adultos mayores que se encuentran en la calle y detectar sus necesidades de alimentación y salud.
- b) Establecer mecanismos de atención a su salud, alimentación y/o trabajo (cuando estén en condiciones de realizarlo).
- c) Incorporar a estas personas a los programas de asistencia pública y privada existentes.
- d) Definir y/o revisar políticas públicas que protejan al adulto mayor y prevenir las necesidades de infraestructura que traerá como consecuencia el aumento de la población de adultos mayores.

Problema:

4.- Deserción escolar.

Propuesta de solución:

- d) Promover programas de ayuda a los escolares que por diferentes causas (movilidad dentro de la ciudad, falta de recursos o rezago) dejan de estudiar.

Problema:

5.- Familias en desamparo.

Propuesta de solución:

- a) Desarrollar programas de apoyo a las familias en desamparo, sin caer en el paternalismo de dar solo despensa o dinero. Sino buscar el desarrollo humano y profesional de cada uno de sus miembros de acuerdo a las posibilidades personales.

Problema:

6.- Tensión y agresión familiar por hacinamiento en la vivienda.

Propuestas de solución:

Fortalecimiento de la vivienda para nuevas familias:

- e) Apoyo a la pobreza extrema para hacerse de su vivienda propia por familia.
- f) Ponerse de acuerdo todos los presidentes municipales para pedir a la federación créditos realmente accesibles, a una tasa cero para familias en pobreza extrema.
- g) Establecer un programa de transparencia en la entrega de vivienda en Infonavit y de acuerdo a las necesidades reales de su municipio.
- h) Regular los proyectos de vivienda para hacerlas mas dignas en cuanto al número de metros cuadrados de construcción para evitar el hacinamiento.

Problema:

7.- Hogares monoparentales por migración.

Propuestas de solución:

- c) Prevenir la migración del padre de familia por falta de empleo, generando oportunidades del autoempleo, vinculando esfuerzos entre las universidades-empresa-municipio.
- d) Establecer un programa de repatriación cultural para que los hijos de padres migrantes rompan con la idea de irse a Estados Unidos de América en busca de la figura paterna.
- e) Apoyo psicológico a estas familias para superar la desintegración familiar por la migración y fortalecer los vínculos familiares a pesar de la distancia para evitar rompimientos familiares.

Problema:

8.- Ausencia de los padres en los hogares por la necesidad de trabajar.

Propuestas de solución:

- e) Establecer en cada municipio una instancia de Conciliación familia-trabajo que realice las siguientes actividades en apoyo a las familias:
 - Realizar un censo de los hogares donde los niños están solos sin ningún adulto que los cuide.
 - Que vincule con las industrias.
 - La conciliación de las mujeres trabajadoras, flexibilidad de horario y/o espacios laborales que les permita atender a sus hijos sin dejar de trabajar.
 - Dar programas de formación para erradicar el machismo y por ende la violencia intrafamiliar, así como para fortalecer su participación en la familia.
 - Establecer en las industrias programas de recreación, deportivos y/o culturales para los hijos de sus empleados.